



GOBIERNO DE LA  
CIUDAD DE MEXICO



SECRETARÍA DE  
SEGURIDAD CIUDADANA

CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

# **SISTEMA PENITENCIARIO**

**Síntesis informativa**

**BAJOSOSPECHA****CRIMINALES MANDAN DENTRO Y FUERA DE LA CÁRCEL**

POR BIBIANA BELSASSO

bibibelsasso@hotmail.com

**E**sta semana, siete presos se fugaron del penal varonil de Cieneguillas, Zacatecas. Los reclusos derrumbaron parte de la pared de la prisión, salieron y tiraron poncha llantas en la carretera para escapar. Huyeron rumbo al municipio de Jerez.

Por medio de un video difundido en redes sociales de la Vocería de la Mesa Estatal de Paz y Seguridad de Zacatecas, el cual tiene una duración de 35 segundos, el general Adolfo Marín, secretario de Seguridad Pública, no precisó cómo ocurrió la fuga, sólo se limitó a informar que "al parecer fue por unos muros" del centro penitenciario, sin precisar en cuál de los módulos o áreas.

Aseguró que tras tener el reporte se empezó a investigar la situación y se revisaron los medios tecnológicos para tener mayor certeza. Poco después, la autoridad dijo tener controlada la situación, pero ya se habían fugado los reos.

La pregunta es: ¿qué tan controlada tienen la situación de seguridad en Zacatecas? Evidentemente se vive un descontrol brutal, no sólo en Zacatecas, sino en muchos otros estados en el país es una tragedia.

Si no se puede controlar la seguridad en un lugar que se supone es cerrado y se tiene o debería tener el registro de todos aquellos que ahí viven, ¿cómo se puede pretender tener seguridad fuera de los reclusorios?

En México, aproximadamente el 72 por ciento de penales cuentan con autogobierno; es decir, los criminales de distintos grupos son los que controlan el reclusorio. En otras palabras, en esas cárceles son los presos quienes tienen el control y el gobierno, con lo que además de utilizarlas como centros de operación de distin-

tos grupos criminales, terminan por propiciar hechos violentos, motines y ajustes de cuentas.

Desde ahí se extorsiona, a veces se dirigen secuestros y en ocasiones los presos salen a delinquir de sus celdas para después resguardarse en ellas. Difícilmente la policía va a buscar a alguien que cometió un delito que se supone está preso.



## Programa impulsa reinserción social

El programa Knockout No Tires la Toalla ha impulsado la reinserción social de varias personas que ahora gozan de su libertad después de estar varios años presos, estando presentes algunos de ellos en el Martes de Café para dar su propio testimonio de vida, agradeciendo a la Doctora Eunise Rendón, coordinadora del programa.

Durante el Martes de Café, cada uno de ellos, Hugo Acosta, Omar Serrano, José Antonio Brito y Luis Roberto Peñaloza hablaron de sus experiencias en torno a cómo el programa les ayudó a salir adelante, siendo el boxeo parte medular en su reinserción.

"Ya tenemos muchos años trabajando,

FOTO: CORTESÍA ALMA MONTIEL / WBC



**Durante el Martes de Café** del WBC cada uno de ellos compartió su lección de vida.

siempre encontramos la fórmula de colaborar en todos lados, en Chicago, Los Ángeles, Acapulco; son programas de largo alcance, profundos, tenemos el ejemplo de que sí se puede, de que se puede lograr la reinserción de personas que en algún momento entraron a prisión, aquí están todos ellos, vienen

de diferentes lugares del país", expresó la coordinadora del proyecto.

Añadió que "es un programa del Consejo Mundial de Boxeo, junto con Red Viral, los campeones se han sumado con sus experiencias para apoyar la reinserción; el boxeo ha sido fundamental como elemento de cambio para dejar las adicciones, también en la autoestima, algunos de ellos ya han sido entrenadores dentro del programa".

Por su parte, el doctor Manuel Palma, Subdirector del Control Penitenciario del Estado de México, calificó este programa de reinserción social como el mejor a nivel nacional, palabras que agradeció Mauricio Sulaimán, presidente del WBC.

"Estas palabras nos llenan de orgullo y a la vez es un compromiso de seguir ayudando e impulsando a todas estas personas para que logren ser exitosos en la vida", apuntó Sulaimán Saldívar. / OSIRIS MÉNDEZ